

La clasificación de los grupos de investigación en la Orinoquia: El objetivo no es llegar sino mantenerse

Los resultados de la reciente clasificación de Grupos de Investigación en la pasada convocatoria de Colciencias 2008, muestra un aumento significativo de la capacidad investigativa institucional al pasar de 2 a 11 grupos reconocidos por parte de la Universidad de los Llanos y otros 10 pertenecientes a otras instituciones.

Sin duda este resultado, refleja la dinámica, el esfuerzo y la persistencia en la actividad investigativa de los investigadores por más de 5 años, sin embargo, este hecho no debe ser tomado con aire triunfalista, pues lo importante no es llegar sino permanecer vigente en el tiempo.

Lograr este objetivo no es fácil, ya que debe existir un esfuerzo conjunto a nivel institucional, empresarial y estatal en el mantenimiento de las condiciones que permitan una mejor clasificación en el futuro. Para tal efecto, se hace indispensable la capacitación del recurso humano en instituciones de alto nivel académico, la modernización de la infraestructura física de los laboratorios como de su equipamiento y el mejoramiento de la conectividad a redes de información científica.

Solo con el cumplimiento de las condiciones señaladas, se podría disminuir la brecha del atraso científico y tecnológico frente a otras regiones del país. Desde la dirección y el comité editorial de Orinoquia ponemos a disposición de los grupos de investigación la revista, para que hagan visibles sus resultados, contribuyendo de esta forma a la consolidación de verdaderas comunidades de investigadores comprometidos con el desarrollo regional y nacional.

Agustín Góngora Orjuela

MV. MSc. Dr. Sci, Editor Revista Colombiana de Orinoquia.